

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon, Mártes 11 de Agosto de 1891

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETAS AL MES

AÑO XX

Núm. 5.575

Correspondencia

Madrid 7 Agosto.

Con la ausencia del Presidente del Consejo de Ministros, que salió ayer tarde para San Sebastian, quedan en Madrid cuatro Consejeros de la Corona, los cuales han convenido en celebrar conferencias, si hay asuntos que lo exijan, y si no los hay, esperar para la celebracion de Consejos á que vengan á esta capital mas Ministros.

Sucede, pues, lo de todos los veranos y con todas las situaciones, que los meses de Agosto y Septiembre son de vacaciones para la administracion pública, con grave perjuicio para muchos particulares, por el retardo que sufre el despacho de los negocios en las oficinas. Verdad es que, como estos perjuicios ocurren todos los años, á nadie sorprenden ya.

Además, la moda de veranear fuera de Madrid vá tomando tanto incremento, que la paralización se extiende á todos los negocios, lo mismo á los que tienen que resolver los empleados que á los que están en manos de particulares.

De los dos asuntos que preocupan á los pocos políticos que hay en Madrid, el del atentado ocurrido en Barcelona y el de la amnistía, lo nuevo que hay en el día de hoy es, respecto al primero, la prision é incomunicacion de un bolsista, de quien se dice que le han encontrado cartas que le comprometen.

En los telegramas se dán algunas ideas del contenido de estas cartas; pero supongo que tales noticias son de referencia y merecen poca fé. La determinacion de prender al bolsista Sr. Roberts no pudo nacer del conocimiento de lo que decian las cartas que despues de preso se le han encontrado, sino de algún otro motivo, acaso de declaraciones de los procesados, que le comprometan.

Sea de ello lo que quiera, es lo cierto que la prision del bolsista barcelonés ha venido á dar crédito á los que sostenian y defienden que el ataque al cuartel del Buen Suceso solo ha tenido por objeto una jugada de Bolsa, y que si para realizar la agresion se ha buscado á algunos revolucionarios, éstos solo han sido instrumento de los que llevaban por único objeto codiciosa ganancia en las variaciones de precio de los valores públicos. Como cada dia es mayor el convencimiento de que los jefes del partido zorrillista no son los promovedores de este suceso, la idea de que obedezca exclusivamente á un negocio de Bolsa vá tomando incremento.

Respecto á la amnistía, resulta que, despues de ser tan criticada y menospreciada por algunos emigrados, casi todos la aceptan, especialmente algunos de cuya intimidad con el Sr. Ruiz Zorrilla no puede dudarse, como el comandante Prieto y el jefe que fué de la sublevacion en Badajoz.

Tenian, pues, razon los ministeriales, al no hacer caso de tales desdenes, y los que siempre han creido que las amnistías no las dá ningún gobierno sin saber antes de una manera fidedigna que han de ser aceptadas por aquellos á quienes favorecen.—P.

LAS FIESTAS DE GIJÓN

Gijón 6.

Todo Gijón y la provincia entera han asistido hoy á honrar la memoria del ilustre hijo de Asturias. Pasan de 60,000 almas las que han venido á Gijón. No hay sitio donde alojarse. Las calles del tránsito estaban todas engalanadas con colgaduras é inscripciones en honor de Jovellanos.

A la llegada de la procesion cívica á la plaza del Infante, ocuparon las tribunas la Junta y las personas invitadas.

Ha sido muy comentado el haberse retirado el obispo por una cuestion de etiqueta.

Preunciaron discursos el alcalde de Gijón, á quien contestó el representante de S. M., y los señores Vallín y Jove y Hevia, todos en sentidas y patrióticas frases.

Diéronse entusiastas vivas á la reina regente, á España, á Asturias y á Gijón, que fueron contestados con entusiasmo.

El alcalde invitó al conde de Revillagigedo á descubrir la estatua de Jovellanos en nombre de S. M., y acto continuo tiraron de las cintas el representante regio y el alcalde de Gijón.

Terminada la ceremonia, comenzó el desfile ante la estatua del ilustre asturiano; las comisiones mostraban sus respectivos estandartes, todos bordados, con inscripciones alusivas á Jovellanos.

Al regreso de la comitiva, y despues de pasar por delante de la estatua de D. Pelayo, se descubrió la lápida colocada en la casa solariega del célebre estadista; acto que se realizó en el instante de pasar por delante de ella el delegado regio, señor conde de Revillagigedo.

D. José Jovellanos, desde uno de los balcones, pronunció un elocuentísimo discurso, que fue diferentes veces interrumpido por nutridos aplausos; en uno de sus brillantes períodos saludó á la oficialidad del acorazado «Pelayo», encargándole diga á S. M. la reina que aún palpita en el suelo asturiano el mismo amor á la patria que en antiguos tiempos.

La madre del orador, emocionada y con lágrimas en los ojos, abrazó á su hijo en medio de frenéticos aplausos.

La tarde ha estado animadísima: los paseos, la plaza y los muelles han estado llenos de gente; pero lo principal han sido las visitas que se han hecho al «Pelayo»: las lanchas partian llenas de gente y los marineros recibian á bordo á los visitantes con exquisita galantería, enseñándoles lo mas notable del hermoso acorazado.

No bien anocheció comenzaron á encenderse en la ciudad luces en competencia con las estrellas del cielo. El aspecto de los muelles y del puerto era verdaderamente encantador. En el sitio principal descollaba una inscripcion, que con grandes letras formadas con luces decia: «Honor á Jovellanos». Un gentío inmenso ha discurrido por todas partes, presenciando las magníficas iluminaciones.

El conde de Revillagigedo ha obsequiado con un espléndido banquete, en su palacio, á los gefes y oficiales del «Pelayo», á los presidentes de las comisiones y á las auto-

ridades. La señorial morada estaba iluminada espléndidamente y los salones llenos de flores, con las que contrastaban los preciosos cuadros antiguos de tonos severos, y con las que se armenizaban las ricas cornucopias de doradas labores.

En este banquete, los marineros del «Pelayo» han dado una noticia que regocijará de seguro á las muchacha. Mañana por la tarde darán un baile á bordo de su barco. Será la despedida, pues enseguida saldrán para Machichaco á unirse al «Destructor».

Gijón 7

Comienza á amanecer, y salgo del baile dado por el ayuntamiento en el teatro de Jovellanos en honor de los marineros y forasteros.

Por entre los macizos de verduras han desfilado, para entrar en el salon, las bellezas mas notables y los nombres mas ilustres de Asturias, unidos á lo mas brillante de la colonia forastera. Ha asistido el elemento oficial, los marineros con sus lujosos uniformes de gala, las señoras admirablemente vestidas y con ricos prendidos de joyas. Estaban las familias de Pidal, Revillagigedo, Canillejas, Canga-Argüelles, Regueral, Veretetera, Bustos, Velasco y otras no menos notables, cuyos nombres no puedo citar en este momento.

Los primeros rigodones fueron muy lucidos, resultando precioso el cuadro que formaban los dorados de los uniformes, el brillar de las joyas y la variedad de los colores. Al poco tiempo no se podía apenas dar un paso.

El «buffet» fue espléndido; circuló con profusion el Champagne; abundaron los helados, los emparedados y los fiambres, servidos con gran orden.

El baile se calcula que habrá costado al ayuntamiento de Gijón de cinco á seis mil duros.

SUCESOS DE BARCELONA

Ultimas noticias de la prensa barcelonesa:

«Están ya en libertad todas las personas que fueron detenidas en un casino de la calle de Ramelleras.

En las prisiones militares hállanse ahora trece detenidos, que siguen incomunicados.

Ayer ingresó en ellas un sujeto llamado Miguel Borrás, á quien hizo prender el alcalde de Barbará.

El soldado herido en el antebrazo sigue en el hospital militar en estado poco satisfactorio. Los médicos hacen cuanto está en su mano para evitar que este infeliz haya de sufrir la amputacion del brazo lesionado pero continúa abrigándose el temor de que ésto al fin tenga que hacerse.

Al hospital militar ha sido trasladado el paisano José Puig, que se hallaba en el de Santa Cruz y está procesado por considerarse que fue uno de los agresores.

Hablando de los tristes sucesos del domingo, asegura «La Vanguardia» que por un grupo de exrevolucionarios se habian hecho proposiciones á un bolsista de Barcelona para promover una algarada en sentido republicano, que según decian estaba

organizada y á punto de estallar.

El bolsista, según parece, se entendió con otros y todos juntos con un banquero de Paris en cuya ciudad debía hacerse una operacion bursatil basada en los futuros acontecimientos.

Los revolucionarios y los que debian aprovecharse de su intentona se reunian en sitios públicos, quizás para no llamar la atención, como la plaza del Pino, los soportales de la Real y un café de la Rambla del Centro.

El «Diario» dice que de las cartas que han sido cogidas al bolsista Sr. Rubert, parece desprenderse que este, y otro sugeto de Barcelona, fue á Paris para estar á la vista de la operacion, se carteaban frecuentemente hablando del negocio que entre ellos y los revolucionarios se traian. Dícese que en alguna de ellas el de Paris se impacienta porque el golpe no tiene lugar, y apunta sus sospechas de que sean todos ellos víctimas de un timo. En otras le exhorta á que le diga lo que haya sobre el asunto, y si el aplazamiento se convertirá en suspension definitiva.

«Algo más se dice que nosotros no consignamos por no constarnos su certeza, añade el «Diario». Lo que sí parece es que este servicio de los señores Puga y Tressols—los que prendieron al Sr. Robert—puede determinar el carácter de este hasta ahora oscuro y embrollado asunto.

Dícese que á esta captura seguirán las de otros bolsistas, uno de ellos con título académico, que aparecen complicados, lo propio que un agente de Bolsa ó banquero de Paris.»

FRANCESES Y RUSOS

Moscú 6.

En el banquete ofrecido en la Exposicion á los marineros franceses, el general Tcherniaeff brindó en estos términos:

«Cuando esclameis en vuestra patria ¡A las armas, ciudadanos! nosotros también formaremos nuestros batallones desde el Vístula al Kaamschalk.»

El almirante Gervais contestó: «Despues de cuanto ha pasado Francia, contempla el porvenir con varonil confianza.»

Los marineros visitaron al campamento, llevando del brazo el almirante Gervais á los oficiales rusos. La ciudad de Moscú prosigue llena de colgaduras y banderas y con los comercios cerrados.

La impresion general es que la union de Francia y Rusia adquiere enorme importancia política. La actitud respetuosa del almirante Gervais hacia las santas imágenes en las iglesias le ha hecho objeto de numerosos «hurras».

Cada francés es objeto de análogas ovaciones. Nunca habia presenciado Moscú escenas análogas.

Cherburgo 6.

Al alcalde de esta poblacion, que habia dirigido al czar un telegrama felicitándole con motivo del santo de la emperatriz, ha recibido otro despachado del czar, fechado en Wilmanstraud (Finlandia) ayer 5, dándole sinceramente las gracias en su nombre y en el de la emperatriz.

El soberano añade «Con verdadero placer hemos recibido la visita de los valientes marinos franceses y apreciado la amistosa acogida hecha á la oficialidad y tripulacion del almirante «Koniloff».

Telégramas

Lisboa 6.—La sociedad colonizadora portuguesa ha embarcado hoy á 300 colonos para Africa. Los precedentes de Oporto han recibido á bordo en el momento de la marcha un pequeño subsidio en metálico que les concedió el Consejo municipal de dicha ciudad. Los precedentes de los otros departamentos del Norte querian que se les entregase también algún auxilio, y como no era esto precedente ni se pudo hacer, hubo un choque entre los emigrantes, que obligó á intervenir á la policia, deteniendo á los promovedores del mismo, y haciéndoles desembarcar. El vapor se puso en seguida en marcha, sin otro incidente.

Lisboa 7.—Momentos antes de zarpar para Africa el vapor-correo «Ambaca», conduciendo 300 colonos, se produjo entre estos una sangrienta colision, que no terminó hasta que 200 soldados de la guardia municipal subieron á bordo del «Ambaca» y sometieron por la fuerza á los amotinados, logrando restablecer el orden y reducir á prision á los principales autores de la riña.

De esta resultaron muchos colonos heridos.

Fuerzas de la Guardia municipal se estacionaron en el arsenal de marina esperando el desembarco de los presos, los cuales fueron trasladados á la torre de San Julián, como medida preventiva.

La salida para Africa del vapor-correo «Ambaca» ha sido suspendida hasta nueva orden.

Londres 7.—La prensa alemana ridiculiza la visita de los oficiales franceses á Moscou, única en su género desde Bonaparte.

Todo rumor de que se llegue á firmar un tratado entre Francia y Rusia, carece de fundamento.

Se dice que Suecia se unirá á la triple alianza.

Lisboa 7.—Los individuos presos con motivo de los sucesos del sábado último han sido trasladados desde la torre de San Julián á la cárcel de la ciudad.

La causa del traslado ha sido el haber comunicado el ministro de la Guerra al de la Justicia que no quería tener en las prisiones militares detenidos civiles.

Lisboa 7.—El ex-gobernador de Mozambique, Sr. Machado, llegará el domingo próximo á Lisboa.

Paris 7.—El rey de Servia es esperado aquí del 15 al 20 del actual.

Paris 7.—En la Administracion de colonias se recibió ayer un telegrama del célebre explorador Brazza, fechado en Libreville el día 15 de julio último, anunciando que Crampel había sido asesinado el día 9 de abril en union del intérprete árabe, el gefe de la escolta, y dos tiradores senegaleses.

Los periódicos de hoy aconsejan que estas noticias se acojan con prevencion, fundándose en un telegrama posterior del mismo Sr. Brazza, en el cual dice que no tiene pruebas materiales del asesinato de Crampel, aunque ignora donde se encuentra la mision mandada por este.

Londres 7.—Todavía no se sabe oficialmente si los marineros franceses visitarán esta capital cuando la escuadra llegue á Portsmouth.

El lord Corregidor, que todavía continuará en Escocia cuando la escuadra francesa entre en aguas inglesas, vendrá inmediatamente á Londres para recibir y hacer los

hombres á los marinos franceses si estos acuerdan visitar la ciudad.

Londres 7.—La Cámara de los Lores, á petición del almirantazgo inglés, aprobará la concesion de un crédito extraordinario de 2,000 esterlinas destinado á los gastos de recepcion y agasajos á los oficiales de la escuadra francesa.

Londres 7.—«The Standard» publica un despacho de Viena haciendo constar que las demostraciones de que ha sido objeto la escuadra francesa en Cronstadt, San Petersburgo y Moscou, son consideradas en Austria de suma importancia, pues prueban cada vez mas que la union franco-rusa de que se viene hablando será uno de los acontecimientos mas salientes del año 1891.

Paris 8.—La escuadra francesa saldrá esta tarde de Cronstadt. Se le prepara una grandiosa despedida.

Circulan rumores de que Chile declarará la guerra á Bolivia, fundándose en que el gobierno boliviano ha reconocido los derechos de beligerancia á los insurrectos chilenos.

Paris 8.—El emperador de Alemania, á consecuencia de las lesiones sufridas en su última caída, ha tenido que renunciar á tomar parte en las maniobras de la caballeria alemana.

Lisboa 8.—Los periódicos oficiosos niegan que el ministro de la Guerra rehusé guardar en las cárceles militares á los paisanos presos.

Solo cuatro de los colonos destinados al Africa se han negado á marchar. Los demás han sido embarcados hoy á bordo del vapor-correo «Ambaca», habiendo sido acompañados desde el arsenal por un destacamento de soldados de marina, con el objeto de conservar el orden á bordo.

Paris 8.—Esta mañana ha habido una empeñada lucha entre unos quince agentes de policia que guardaban los sitios en que se hacen desmontes y buen número de obreros huelguistas de los que se dedican á la remocion de tierras. Los agentes se han visto obligados á desenvainar los sables, habiendo resultado un agente herido y sido presos algunos huelguistas.

Berlín 8.—El príncipe de Gales debe llegar á Hamburgo el 12 del actual.

En los centros oficiales se desmiente que el emperador Guillermo se halle gravemente enfermo. Añádese que solo ha sufrido una ligera indisposicion, de la que está ya casi restablecido.

En el fuerte de Koenigstein. (Sajonia) un incendio ha destruido los departamentos en donde se alojaban los soldados resultando 15 muertos.

Dícese que, con motivo de la Exposicion Universal de Chicago, el emperador Guillermo hará un viaje á los Estados-Unidos.

Lisboa 8.—El rey ha aceptado la dimision presentada con motivo de la cuestion del gas por la comision regia encargada de la administracion municipal de Lisboa, y ha nombrado una nueva comision.

Corre el rumor de haber ocurrido un siniestro en el río Vado ó sea de haber hecho explosion la caldera de un vapor que se fué á pique, resultando numerosas victimas; pero este rumor necesita confirmacion.

Paris 8.—Dícese que Chile declarará la guerra á Bolivia por el auxilio que presta á los congresistas.

Londres 8.—Lord Salisbury ha salido para Dieppe.

El príncipe de Nápoles ha llegado á Edimburgo.

La Haya 8.—El «Waterland» dice que

Vantienhoven, burgomaestre de Amsterdam, presentó ayer la lista de los nuevos ministros á la regente.

Vantienhoven se encargará de la cartera del Interior, el diputado Tak de la de Waterstaat; Schmidt, de la de Justicia, y Crenier de la de las Colonias. Tirson, presidente del Banco holandés, se encargará de la cartera de Hacienda.

Bolonia 8.—Se ha restablecido la tranquilidad, á consecuencia de la seguridad dada por el gobierno de que castigará severamente á los oficiales que han promovido los desórdenes.

El estado del comisario de policia herido de un sablazo en la cabeza es bastante grave.

Han salido para Francia nueve emigrados portugueses de los que intentaron apalearse al ministro de Portugal en Paris. Cinco marcharon á Vigo, donde se embarcaron para el Brasil.

Paris 8.—M. Herbette conservará el cargo de embajador en Berlín, á pesar de convenirle ir á Constantinopla, punto que conviene á la salud de su esposa.

El gobierno alemán está satisfecho, porque la presencia de M. Herbette en Berlín significa el mantenimiento de las relaciones pacíficas con Francia.

Gacetilla

La Empresa de consumos está de enhorabuena. El Ayuntamiento que en una de las últimas sesiones habia acordado, con gran aplauso del público, que el pago de los aumentos de consumos, sal y alcoholes habia de satisfacerse por aquélla, de conformidad á lo estipulado en las condiciones 19 y 20 de la subasta y de acuerdo con el parecer de los Abogados consultados por el mismo, Sres. Durán y Bas y Vilaseca, ha anulado virtualmente en la sesion de hoy los efectos de dicho acuerdo.

Porque en realidad de verdad no otra cosa significa diferir el cobro del referido aumento ad kalendas greccas, ó lo que es lo mismo, para cuando quede definitivamente resuelta la cuestion, poniendo á la Empresa en condiciones de poder terminar tranquilamente su contrato, y marcharse despues sin dejar al Municipio más garantía para cubrir dicho aumento que su fianza de 50.000 pesetas en papel amortizable, cantidad inferior al aumento en cuestion.

Otro era en nuestro sentir el deber de los administradores del pueblo; pues siendo ejecutivos los acuerdos del Ayuntamiento, lo precedente era exigir desde luego á la Empresa el pago del aumento de que se trata, sin perjuicio del resultado de sus reclamaciones, con lo cual á la vez que se garantian los intereses del Municipio y por consiguiente los del pueblo, se sacaba al Ayuntamiento del atolladero en que se encuentra, teniendo como tiene embargadas sus rentas é ingresos.

Antes de terminar estas líneas cumplimos felicitar á nuestros amigos del Consistorio y á los Sres. Landino y Pons Sancho por su actitud en este asunto, por más que sus buenos propósitos en pro de los intereses de la poblacion se hayan visto malogrados, por el empeño que han mostrado los demás concejales en apoyar la proposicion del Sr. Seguí.

A las nueve de esta mañana se ha reunido el Consejo de Guerra en el Cuarto de Banderas del Cuerpo de Artilleria del Cuartel de la Esplanada para ver y fallar el proceso instruido contra un soldado de dicho Cuerpo, sobre hurto de un reloj.

Para asistir á dicho acto ha llegado hoy de Palma el Teniente Auditor de Guerra del distrito D. Antonio Sbert y Canals.

Han sido nombrados Jueces municipales suplentes para durante el bienio de 1891-93 los Señores siguientes:

Mahon,	D. Francisco Pons Gomila.
Ciudadela,	» Lorenzo Torres Anglada.
Alayor,	» Juan Petrus Roselló.
Mercadal,	» Antonio Casali Pons.
Villa-Carlos,	» José Prats Gutierrez.
Ferrerias,	» José Enrich Gornés.

Hoy ha regresado á esta ciudad nuestro querido amigo el Delegado de Vigilancia, Sr. Baron de Benimuslém.

Por edicto del Juzgado de instruccion de esta ciudad que publica el Boletín Oficial de esta provincia, se llama y emplaza á Ramon Orfila y Olives vecino de S. Luis, cuyas señas y paradero se ignora, para que en el término de diez dias contaderos desde la publicacion del edicto en La Gaceta de Madrid, se presente en las Cárcelas de este partido para responder de los cargos que le resultan en el sumario que se instruye en dicho Juzgado contra el mismo sobre denuncia falsa, encargando á la guardia civil la busca y captura de dicho Ramon Orfila.

En el vapor «Nuevo-Mahonés» ha llegado D. Onofre Caimary Cañellas recientemente nombrado Jefe de la Estacion de correos y telégrafos de esta ciudad, en sustitucion de D. Julian Soriano que pasa á la estacion de Vinaroz (Valencia).

Desde 1.º de Enero de 1887, hasta la fecha, han pertenecido al 8.º Batallon de Artilleria que guarnece esta Plaza: 6 Comandantes, 25 Capitanes, 42 primeros y segundos Tenientes, 10 Capellanes y 7 Médicos.

En el vapor-correo de hoy ha llegado el Teniente Habilitado del 8.º Batallon de Artilleria D. Francisco Autem, conduciendo caudales para su Cuerpo.

Tambien ha llegado un individuo destinado á sufrir condena en la Penitenciaría Militar.

Por infraccion de las Ordenanzas municipales se han impuesto hoy dos multas; una al dueño de un perro y la otra al conductor de un carruaje.

Habiendo renunciado el cargo de sereno farolero Juan Garrido, ha sido nombrado para sustituirle Antonio Torres Orbay.

El vapor-correo «Nuevo Mahonés», llegado esta mañana de Palma, ha sido portador de la siguiente carga:

50 sacos cemento; 2 baules relojes; 150 cajas petróleo; 1 carretón; 368 sacos yeso; 16 cajas jabon; 1 fardo pieles; 24 bultos paja; 13 sacos habas; 2 mundos flores y sombreros; 1 cuarto aguardiente; 4 bultos pastas para sopa; 2 id. alpargatas; 5 id. cuerda de pita; 50 sacos cemento; 12 barriles, 1 bocoy y 1 cuartin vino; media pipa, 1 barril y 2 cuartines aguardiente; 39 bultos sillas; 6 balancines; 1 caja yelo; 18 id jabon; 3 id. cerillas; 22 bultos paja; 4 sacos cáscara de cacao; 1 caja aceite de oliva; 2 cestos vidrio; 40 sacos garbanzos; 9 id. maíz; 1 caja libros; 1 paquete ropa; á granel obra de palmas y de barro, y otros efectos.

Ha sido declarado apto para el ascenso á Capitan D. Alejandro Billon 9.º Jefe de la Penitenciaría militar en esta Plaza.

Ayer llegó á Palma el Coronel de la Guardia Civil acompañado de su Ayudante, al objeto de revistar las fuerzas de dicho benemérito Instituto que prestan servicio en esta provincia.

Ha sido nombrado, mediante oposicion, Catedrático numerario de lengua francesa del Instituto Balear, con el sueldo de 2 mil 500 pesetas anuales D. Miguel Ignacio Oliver.

Por el Gobierno civil de esta provincia se recuerda á los señores Alcaldes, en circular que acaba de publicar, que según previene el 2.º párrafo del artículo 25 de la vigente ley provincial, procede se recabe su superior permiso para la celebracion de espectáculos públicos.

Igualmente recuerda á los señores Alcaldes nuestra primera Autoridad civil, el deber en que están de formar con toda urgencia el censo de poblacion de sus respectivos términos, de conformidad con lo que ordena el artículo 23 de la ley municipal.

Hemos recibido el núm 15 (año XXV) de la notable revista quincenal de labores «La Guirnalda.»

Este periódico de bordados se hace cada vez más interesante por su texto doctrinal y las novedades en labores que continuamente publica.

En el presente texto trae una reseña histórica del bordado en blanco, la explicacion de los puntos más importantes del novísimo bordado al modelado artístico, una leccion del bordado de arte mayor en oro y el modo de confeccionar con arte las labores de los pliegos de dibujos.

Además sigue publicando sus bien escritas crónicas y seccion literaria y recreativa.

Los pliegos, como siempre, cuajados de útiles dibujos para bordar.

Es la más barata publicacion del género, la única quincenal, y á pesar de esto la que reparte más dibujos y más texto.

La casa editorial nos reintera hoy el ofrecimiento de remitir «gratis» un número de muestra y prospecto á todas aquellas de nuestras lectoras que lo pidan á la propia administracion de «La Guirnalda», Fuen-carral, 53, 2.º, Madrid.

Se hallan vacantes en el Instituto de esta ciudad y han de preverse por concurso, las plazas de profesor super-numerario en las secciones de Ciencias y Letras.

El oro del cuño español en la Habana se cotizaba á última hora del día 20 de Julio último de 239 1/4 á 239 1/2 por ciento premio.

El Cuaderno número 32 del «Resumen de Agricultura», correspondiente al año III de su publicacion, contiene el siguiente sumario:

Estudios sobre la resistencia, adopcion y empleo de las cepas americanas.—El aumento del producto del trigo por medio de las leguminosas.—Influencia del sulfato de hierro y del sulfato de cal en la conservacion del azoe en las tierras y en la nitrificacion.—¿Basta el abono de cuadra para devolver á la tierra los elementos gastados?—Maduracion de las uvas.—Máquinas trilladoras II.—La alimentacion del ganado.—Las hormigas y los hornigueros.—La base de la contribucion territorial es absurda, en los términos que se aplica.—Abono racional de las plantas agrícolas cultivadas.—Los remedios pulverulentos contra el mildew —Bibliografía.—Problemas agrícolas.—Revista comercial.

En el mercado de Barcelona, durante el finido mes de Julio, las carnes se han vendido, según la espresada Revista á los precios siguientes:

Carneros de 12 á 14 carniceras, á 7'30 reales vellon.
Ovejas, á 7.
Corderos, á 8.
Terneras de 70 carniceras, á 7'50.
Idem de 70 á 110, á 7'25.
Idem de 110 á 130, á 7'25.
Vacas de 150 á 7'25.
Bueyes, á 7'25.
Todo sin derecho de cosumos.

En la sesion celebrada hoy por el Ayuntamiento de esta ciudad se han tomado los siguientes acuerdos:

Se aprobó el acta de la anterior.
Se acordó pase á informe de la Comision respectiva una instancia de D. Antonio Mercadal Escudero, en la que solicita se le adjudique una parcela del camino viejo de Alayor, inservible para el servicio público.

Se acordó quedar enterado de una comunicacion del Sr. Gobernador de la Provincia nombrado cuarto vocal en concepto de padre de familia de la Junta de instruccion pública de esta ciudad á D. Juan Flaquer Martínez.

Se acordó remitir á la Comision provincial los mozos que reclaman para resolver incidencias de los reemplazos de 1889-90-91.

Se aprobó el dictámen emitido por la Comision especial en el que propone la reforma del pliego de condiciones formado para subastar el alumbrado público eléctrico de esta ciudad, en virtud de lo dispuesto por la Direccion general de Administracion local.

Se acordó quedar enterado de una comunicacion del Sr. Delegado de Hacienda de la provincia en la que manifiesta que no puede suspenderse el procedimiento de apremio decretado contra esta Corporacion.

Se dió cuenta de un decreto del Sr. Alcalde-Presidente de esta Corporacion por el que suspende el acuerdo tomado con la misma en la sesion ordinaria anterior relativo al establecimiento de un cuerpo de vigilantes particulares nocturnos; y se acordó por mayoría de votos recurrir de alzada ante el Sr. Gobernador de la provincia contra la resolucion del Sr. Alcalde.

Se aprobó la cuenta de higiene correspondiente al mes de Julio próximo pasado.

Se aprobó la distribucion de fondos correspondiente al mes actual.

Se acordó subastar los bailes públicos que se celebren en la aldea de S. Clemente y anejo pueblo de San Luis con ocasion de sus Santos Titulares.

Presentado por la comision especial nombrada al efecto el proyecto de reglamento para el servicio de los vigilantes nocturnos de esta ciudad, el Sr. Alcalde denegó su lectura por tener suspendido el acuerdo relativo á este asunto.

Se pusieron nuevamente á votacion el dictámen emitido por la mayoría de la Comision de Hacienda sobre á quien corresponde abonar el aumento introducido por el Gobierno en el cupo de Consumos y la proposicion presentada por el Concejal señor Seguí en contra de aquel cuya admision no pudo tener efecto en la sesion anterior, por haber resultado empatada dicha votacion.

El Sr. Presidente propuso dividir la votacion en dos partes, una respecto á la forma de hacer la liquidacion y otra sobre si procede embargar la fianza del arrandatario

El Sr. Seguí propuso que no había lugar á deliberar.

Votada la proposicion del Sr. Seguí dió el siguiente resultado:

Votaron en pró los Sres. Pons (D. Pedro R.), Seguí, Sintés Cardona, Moysi, Orfila (D. Gabriel), Sintés Pons, Vidal Meliá, Colom, Pons Sancho, Landino y Sintés Pascuchi. Total 11.

Votaron en contra los Sres. Moncada, Pons Pons (D. Antonio), Carreras y señor Presidente. Total 4.

Puesta de nuevo á votacion nominal la proposicion que el Sr. Seguí presentó en la sesion anterior, y sobre la cual hubo empate ha dado el siguiente resultado:

Han votado en favor de la proposicion del Sr. Seguí y en contra del dictámen de la comision de contabilidad los Sres. Pons (D. Pedro), Seguí, Sintés Cardona, Moysi, Orfila (D. Gabriel) Sintés Pons, Vidal Meliá, Colom y Sintés Pascuchi. Total 9.

Votaron en contra de dicha proposicion y en pró del dictámen de la comision los Sres. Pons Sancho, Moncada, Pons Pons (D. Antonio), Carreras, Landino y señor Presidente. Total 6.

Se nombró una comision especial compuesta de los Sres. Pons (D. Pedro R.), Seguí, Sintés Pons, Vidal Meliá y Sintés Pascuchi para que rectifique la liquidacion practicada.

Se acordó facilitar á la prensa los dictámenes emitidos por todos los abogados consultados sobre la interpretacion que debe darse á las condiciones 19 y 20 del contrato de arriendo del impuesto de consumos.

Se acordó interesar se faciliten socorros á varios pobres con cargo á la Beneficencia domiciliaria.

Y se levantó la sesion.

Relacion de los pasajeros llegados de Palma en la mañana de hoy á bordo del vapor-correo «Nuevo Mahonés»:

D. Francisco Serra; Doroteo Manteola, Baron de Benimuslem é hijo; Juan Rico; Gaudencio Pradera; Madgalena Belen; Eduardo Zayo; Vicente Bosch y un hijo menor; Jaime Pons; Alberto Mercadal; Manuel Gabino; un Capitan; dos Tenientes; seis individuos de tropa, y Miguel Capó.—Total, 23.

Noticias marítimas

Vapores trasatlántico.—El «Ciudad de Santander» salió de Montevideo el 6 para Santa Cruz de Tenerife.

El «Antonio López» llegó á Cádiz el 5 procedente de Málaga.

El «Isla de Mindanao» salió de Aden el 5 para Colombo.

El «Isla de Luzon» salió de Singapore el 5 para Aden.

El «Alfonso XIII» llegó al Havre el 5 procedente de Santander.

El «San Ignacio de Loyola» salió de Liverpool el 5 para la Coruña.

El «Sirio» pasó por San Vicente el 3 en direccion á Barcelona.

El «Buenos-Aires» llegó á Málaga el 7 procedente de Barcelona.

El «Isla de Panay» llegó á Barcelona el 7 procedente de Port-Said.

El «España» llegó á Génova el 6 procedente de Marsella.

El «Baldomero Iglesias» salió de la Habana el 6 para Santiago de Cuba.

Han salido de Denia los vapores «Pinzon» para Liverpool llevando 77 000 barriles de uva y el «Soto» para Lóndres con 5.000.

Dicen de Buenos-Aires que el vapor-correo francés «Bear», que durante su último viaje del Rio de la Plata á Marsella se vió invadido por la fiebre amarilla, ha tenido que sufrir en la capital de la República Argentina una larga cuarentena por haber fallecido á su bordo gran número de pasajeros atacados de dicha epidemia.

El vapor inglés que encalló en Torre Enthar (Roquetas) ha sido puesto á flote. Para ello ha sido preciso arrojar al mar más de 2.000 quintales métricos de carbon de piedra de su cargo.

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los dias siguientes:

Dia 10.—1 vaca, 141 kilos, Biniparrell; 1 id., 150, Pedro Huguet (Alayor); 1 id., 141, Sant Antoni; 1 ternera, 99, huerto Torra del Rey; 1 id., 108, Magin Camps (San Cristóbal); 1 id., 103, Son Fabiol; 1 id., 170, Bufera (Fornells); 1 id., 123, Lorenzo Gomila, y 1 carnero, 12, Sant Isidro.

Telegramas

DE

El Bien Público

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 10.—10 n.

El Gobierno de Rusia ha dictado medidas para restringir la exportacion de vinos.

Una partida de bandidos turcos ha secuestrado dos súbditos franceses en territorio de Turquía, exigiendo para su rescate veinte y tres mil duros.

Madrid 10.—10'15 n.

Según dice una carta de Filipinas fechada el dia veinte y nueve de Julio, en una columna de quinientos cuarenta soldados peninsulares que están en campaña, habia á la sazón unos trescientos setenta y cinco enfermos.

El Capitan General del Archipiélago, Sr. Weyler, ha pedido al Gobierno un suplemento de crédito de noventa y cuatro mil duros para cubrir las atenciones que exigen las circunstancias.

Madrid 10.—10'40 n.

San Sebastian.—Ha llegado el Ministro de Fomento, Sr. Issasa.

No se ha celebrado Consejo de Ministros.

El Sr. Sagasta ha almorzado hoy en la Régia estancia, invitado por S. M. la Reina-Regente.

Mañana llegará el Ministro de Hacienda, señor Cos-Gayon, y el miércoles el de Estado, Sr. Duque de Tetuan.

Madrid 11.—10'15 m.

Lisboa.—Aumenta la crisis monetaria y se eleva el precio del oro.

Lóndres.—El Congreso higiénico ha inaugurado sus sesiones bajo la presidencia del Príncipe de Gales.

COTIZACIONES

Barcelona ro.—5'00 t.

4 por ciento Interior.	75'62
4 por ciento Exterior.	76'37
4 por ciento Amortizable.	88'50
Billetes Hip. de Cuba 1886.	105'30
Id. id. id. 1890.	00'00
Banco Hispano Colonial.	59'55
Ferro-carril de Francia.	36'90
Ferro-carril del Norte.	64'00
Id. de Orense.	15'30
Ferro-carril de Almansa.	150'00
Id. de O. B. y Francia.	62'12
Id. del Norte.	00'00
Id. de Orense.	37'27
Id. de Almansa.	70'50
Obligaciones C. Tratatlantica.	86'35
Cubas nuevas.	00'00

Empeños del Casino Mercantil

Interior 10 rs. vn. paga alcista

Madrid 10.

4 p. Interior.	87'85
4 p. Exterior.	76'80
4 p. amortizable.	88'65
Billets. Hipos. de Cuba.	105'05

Seccion Religiosa

Santo de hoy

San Tiburcio mártir y Santas Susana y Filomena vírgenes y mártires.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de los Desamparados en S. Antonio

Santo de mañana

Sta. Clara vírgen y fundadora.

ANUNCIOS

ALCALDIA DE ALAYOR

El domingo próximo dia 16 del actual se celebrará en esta Villa la fiesta de San Lorenzo con corridas de caballerías en el Cos á las 5 de la tarde donde tocará la música durante las corridas; y por la noche se elevarán fuegos en la Plaza del Príncipe.—Alayor 10 de Agosto 1891.—El Alcalde, Lorenzo Pons.

Administración de Loterías de

1.ª clase n.º 1 de Mahon.

3 Arravaleta 3

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 20 de Agosto.

Ha de constar de 30 mil billetes al precio de 50 pesetas el billete, divididos en decimos á 5 pesetas distribuyéndose 1509 premios importantes 1.095.000 pesetas de la manera siguiente:

1 de	140.000
1 de	70.000
1 de	50.000
1 de	10.000
23 de 3.000	69.000
1179 de 500	589.500
99 aprox. de de 500 ptas cada una, para los 99 números restantes de la centena que obtenga el premio de 140.000 pesetas	49.500
99 aprox. de 500 ptas. por los 99 núms. id. de la centena del que obtenga el premio de 70 mil pesetas	49.500
99 aprox. de 500 ptas. por los 99 números id. de la centena del premio de 50.000 pesetas	49.500
2 id de 4.000 ptas. para los números anterior y posterior al del premio mayor	8.000

2 id de 3.000 ptas. para los números anterior y posterior al del premio segundo 6.000

2 id. de 2.000 para el premio tercero 4.000

1509 1.095.000

Mahon 11 de Agosto de 1891—El Administrador, Pascual J. Hernandez.

SOCIEDAD COOPERATIVA

La Mascota

En virtud de un contrato estipulado ayer entre esta Sociedad y D. Manuel Mantolan y Pascual, conserje de la 4.ª tienda establecida actualmente en la calle de San Lorenzo, la administración de la referida tienda corre desde hoy de cuenta y riesgo del citado Sr. Mantolan. Se hace público este contrato con el objeto de que las personas que tengan facturas pendientes de cobro se sirvan presentarlas en la Contaduría de la Sociedad á fin de comprobarlas con nuestros libros.—Mahon 11 Agosto de 1891.—El Administrador-Contador, Santiago Maspoch.

AGENCIA ADMINISTRATIVA

CALLE DE LA IGLESIA, N.º 12

El dia veinte y uno del corriente á las once de su mañana se venderá en licitación privada una casa sita en esta ciudad calle de Gracia n.º 49. El precio de la licitación y demas condiciones obran en las Oficinas de esta Agencia.

Subasta

El dia 14 de Agosto actual á las 11 de la mañana se venderá en licitación verbal, siempre que la postura sea del agrado de su dueño, dos casas sitas en esta ciudad, calle Cos de Gracia núms. 15 y 17.

El acta tendrá lugar en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal, en cuyo poder obran los títulos de propiedad y condiciones de dicha venta.

Subasta

El dia 15 de Agosto á las once de la mañana, se venderán en licitación verbal á voluntad de sus dueños, en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, las fincas siguientes:

Una viña de 5000 cepas situada en terreno de la Alquería cremada de este término en el camino que desde la carretera de S. Clemente conduce á Llumasanas.

Mitad de otra viña de 4000 cepas situada en terreno de Gracia en el camino que desde la carretera de S. Luis conduce al camino de Gracia.

Las condiciones de la subasta y títulos de propiedad están de manifiesto en el despacho de dicho Notario.

Subasta

El dia 16 de Agosto á las 11 de la mañana se venderá en licitación verbal, á voluntad de su dueño, en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, la casa número 147 de la calle del Cos de Gracia de esta ciudad.

Subasta

El dia 16 de Agosto á las 11 de la mañana se venderá en licitación verbal en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, á voluntad de sus dueños, la casa núm 15 de la calle de S. Roque de esta ciudad con sujeción á las condiciones que obran en poder de dicho Notario.

Hallazgo

En la imprenta de EL BIEN PÚBLICO se halla depositado un brazalete pendiente de una moneda que lleva una inicial, encontrado en la Esplanada. La persona que se cree ser su dueño puede dar mas señas y le será entregado, gratificando el hallazgo y satisfaciendo el anuncio.

Vedado

Lo están los predios del término de Mercadal Santa Eulalia, Son Uzina y La Rucella, propiedad del Teniente Coronel D. Miguel Uhler.

BICICLETA

Hay una para vender casi nueva. Informarán en esta imprenta.



M. MICOULLAN

CIRUJANO-DENTISTA

Especialidad en las enfermedades de la boca y construcción de dientes y dentaduras por todos los sistemas.

El que sufre de la boca ó tiene los dientes negros, es porque quiere.

Cajas de polvos para tener fuerte y blanca la dentadura 6 reales vellon.

Elixir para curar el dolor de muelas la botella 6 reales vellon.

Elixir para curar las encías y reblander el sarro 6 reales vellon.

Visitas y consultas, gratis.

PLAZA DEL CÁRMEN, 10.

¿PUEDEN CURARSE RADICALMENTE LAS HERNIAS?

En distintas ocasiones eminentes cirujanos de Barcelona han dicho: «ANTES DE OPERAR UNA HERNIA DE LAS TENIDAS POR INCONTENIBLES, QUIERO ENSAYAR LOS APARATOS RAMON.» Cuantas veces lo han hecho, tanto ellos como sus clientes, han quedado satisfechos de los positivos efectos del braguero CEN-TRICO regulador é inductivo y del OCLUSOR-restrictivo; aparatos inventados para la curacion de las hernias (quebraduras), y construidos especialmente para cada caso concreto.

Este es el mejor elogio que de los inventos P. Ramon puede hacerse; sabido es que á dicho señor le fueron concedidos dos reales privilegios y el título de miembro correspondiente con diploma y medalla de oro de la Academia de los inventores de París.

Por lo demás, los renombrados aparatos Ramon han sido aprobados por la Real Academia de Barcelona, y por otras varias, mereciendo los mismos el favor de los mas distinguidos médicos y herniados de España y extranjero. (Véase el folleto que se remite mediante dos sellos de 15 céntimos, —Cármén, 84, 1.º, 2.º, Barcelona; horas de 9 á 1 y de 4 á 7.

Comercio de Lucena y Pita

Se necesitan costureras para la confeccion de camisas.

37, CALLE NUEVA, 37.

UNGÜENTO FREIXINET

(O DEL MILAGRO)

PREPARADO POR EL LICENCIADO

D. DOMINGO FREIXINET Y SERRA
DE UTILIDAD RECONOCIDA

Comprobado por la experiencia desde tiempo inmemorial

para la curacion radical del divieso, carbunco, pústula maligna, parótidas, tumores de las mamas, panadizo, abcesos, cáncer, escrófulas, tumores linfáticos, acuosos

ó serosos, tumores sanguíneos, tumores enquistados ó

lupias, heridas incisas, úlceras, tiña, sa-

bañones ulcerados, almorranas, herpes, callos, ojos de gallo, etc. etc

Caja número 1. 2'00 peseta

» » 2. 1'00 »

» » 3. 0'50 »

Se remiten á cualquier punto de España por el correo, mandando en sellos ó letra del giro mútuo valor de 2 pesetas 25 céntimos para la caja núm. 1; 1 peseta 25 céntimos para la del núm. 2; y 75 céntimos para la del num. 3.

Todas las cajas llevan la firma y rúbrica de su autor, como así sus prospectos, que podrá exigirse y perseguir ante los tribunales todo falsificador.

Único depositario del unguento del MILAGRO para las islas de Mallorca, Menorca é Ibiza á donde deben dirigirse los pedidos para obtener grandes descuentos, es en MAHON

Plaza del Cármén número 7, Farmacia de la hija de Ferrer

Tambien se encontrarán en dicha farmacia,

PILDORAS MONCAYNAS DE FREIXINET

Purgante seguro y enérgico, 2 reales caja.

TELAS IMPERMEABLES DE FREIXINET

PARA LA CONSERVACION DE CAMAS Y CUNAS DE TRES TAMAÑOS

LICOR ANTINERVINO Y ANTINERVIOSO DE FREIXINET

Este licor restablece las fuerzas, aclara los sentidos, limpia el estómago, mata las lombrices, combate eficazmente las tercianas, cuartanas, es un escelente tónico estomacal, corroborante, escitante, un antinervino probadísimo, en una palabra, es el verdadero licor de larga vida, porque preserva el cuerpo de multitud de enfermedades. Para su uso tómese una cucharada en ayunas ó tres horas despues de haber comido y los niños una cucharadita de café mezclado con agua ó vino.

PRECIOS: de 4, 8 y 12 reales frasco.